

# La minera reportó un alza en las utilidades antes de impuestos de 50%: Antofagasta Minerals espera progresar con proyecto en Estados Unidos en el “futuro cercano”

El presidente ejecutivo indicó que las complicaciones que surgieron respecto a la iniciativa debiesen comenzar a despejarse este año.

CATALINA MUÑOZ-KAPPES

Un avance espera Antofagasta Minerals en su proyecto de cobre en Estados Unidos. La iniciativa del brazo minero del Grupo Luksic está ubicada en Minnesota y, de realizarse, sería su primer proyecto fuera de Chile en concretarse. Sin embargo, la iniciativa ha enfrentado complicaciones, ya que durante la administración anterior de Estados Unidos el Servicio Forestal de ese país implementó una prohibición de minar por 20 años en el sector en que estaba emplazado el proyecto.

El presidente ejecutivo de la matriz de la minera Antofagasta Plc, Iván Arriagada, señaló ayer en la presentación de resultados de la compañía realizada en Londres que “en Twin Metals en Estados Unidos, tenemos una opciónalidad estratégica para el grupo, con un recurso significativo de 2.500 millones de toneladas, que contienen minerales críticos de cobre, níquel y PGM (grupo del platino). Con el panorama cambiante y el entorno de políticas en los EE.UU., esperamos que podamos lograr algún progreso en Twin Metals en el corto plazo”.

En el encuentro con los inversionistas se le consultó por las razones detrás de su optimismo. “Otras empresas nos informan que los proyectos se están retrasando debido a retrasos en los permisos por falta de personal en el gobierno para evaluarlos (en Estados Unidos). Aunque el titular diga que las cosas parecen estar mejorando en el desarrollo de proyectos, en realidad parece que se están ralentizando un poco”, señaló uno de los asistentes al evento.



Iván Arriagada, presidente ejecutivo de Antofagasta Plc.

ANTOFAGASTA MINERALS

Arriagada respondió que en la zona de Minnesota, hacia el final de la administración de Joe Biden, se aprobó una medida que, en esencia, “impediría la minería en una zona muy importante. Se están llevando a cabo acciones bastante concretas para revertirlo. Por lo tanto, es positivo”.

El ejecutivo aclaró que sus derechos preceden a esa medida. “Sin embargo, esto afecta a toda la zona y, por lo tanto, dificulta las cosas”, dijo. En este sentido, acotó que “hay acciones bastante específicas, que se han compartido recientemente, que implican revertirlo. Parece que ahora se presentará ante el Congreso y se va a concretar. Así que eso es positivo”.

Por otro lado, mencionó que están trabajando “para recuperar nuestros arrendamientos. Tengo una visión positiva de esas conversaciones y su rumbo”. “El tercer elemento que

destacaría es que cuando se requieren permisos, existe la opción para algunos proyectos, dependiendo de su elegibilidad, de seguir un corredor especial de permisos que antes no estaba disponible para la minería. Antes sí lo estaba para proyectos de infraestructura. Así que ese podría ser otro avance interesante, y hemos visto que algunos proyectos mineros lo siguen”, agregó.

“Esos tres factores son los que vemos como positivos, y esperamos que se materialicen con mayor fuerza, especialmente en 2026”, indicó Arriagada.

## El alza en ganancias

Antofagasta Plc, matriz de Antofagasta Minerals, reportó que gracias al alza en el precio del cobre y de los subproductos de oro y molibdeno, junto con mayores ventas, sus ingresos en 2025 crecieron en 30% respecto

al año anterior, hasta US\$ 8.620 millones. Las utilidades antes de impuestos alcanzaron US\$ 3.159 millones, un alza de 53% respecto de 2024.

La minera pagó impuestos por US\$ 1.088 millones el año pasado, lo que es US\$ 333 millones más que en 2024.

“Antofagasta Plc logró un Ebitda récord durante 2025, lo que fue el resultado de haber mantenido nuestra disciplina operacional, con costos de producción bajos, y de los mayores precios del cobre y de subproductos como el oro y el molibdeno, metales que también producimos”, señaló Arriagada.

El Ebitda del Grupo en 2025 fue de US\$ 5.202 millones, un 52% superior al registrado en el año anterior. Además de los mayores ingresos, también existió una disminución en el costo neto caja, el que bajó a US\$ 1,19 por libra, 27% menor en comparación con 2024.